

## ***Presseeinladung***

### **Frühjahrstagung der Insel- und Halligkonferenz am 13. März 2013 Tagungsort ist das Hotel Seeblick auf Amrum**

Auf der diesjährigen Frühjahrstagung der Insel- und Halligkonferenz auf Amrum geht es am ersten Tag vorrangig um die Themen Küstenschutz, Offshore Windparks, die schleswig-holsteinische Energiepolitik und die diesjährige Bundestagswahl.

Nach der Begrüßung durch Jürgen Jungclaus, den Vorsitzenden der Insel- und Halligkonferenz, wird Herr Minister Dr. Robert Habeck in seinem Beitrag auf die Themen Energiewende und Küstenschutz sowie nachhaltiges Insel- und Halligleben eingehen. Der Leiter des Havariekommandos in Cuxhaven, Hans-Werner Monsees, gibt einen Einblick über Küstenschutz und Gefahrenabwehr. Das Havariekommando ist eine gemeinsame Einrichtung des Bundes und der Küstenländer und hat vor 10 Jahren seinen Dienst aufgenommen. Es gewährleistet ein gemeinsames Unfallmanagement auf Nord- und Ostsee. Wie weit die Pläne der Insel Helgoland zum Ausbau eines Offshore Hafens sind, stellt Bürgermeister Jörg Singer im Anschluss vor. Abgerundet wird der erste Tag der Konferenz mit der Diskussion von Wahlprüfsteinen der IHKo an die Fraktionen zur Bundestagswahl.

Weitere Themen der Mitgliederversammlung werden sein:

- Die langjährige Forderung der Insel- und Halligkonferenz nach einer nationalen Küstenwache, bei der es leider immer noch keine zufriedenstellenden Ergebnisse gibt. Neue Brisanz erfährt das Thema durch die Pläne zum Ausbau der Windparks auf der Nordsee und dem damit verbundenen erhöhtem Gefahrenpotential.
- Die CCS- Verpressung wird von der Insel- und Halligkonferenz abgelehnt. Ebenso hat die IHKo Bedenken gegen das sogenannte Fracking, da bei dieser Technik zur Förderung von Erdgas und Erdöl umweltschädlichen Stoffe eingesetzt werden. In einem Gutachten im Auftrag des Umweltbundesamtes wird festgestellt, dass für eine fundierte Beurteilung der Risiken und zu deren technischer Beherrschbarkeit bislang viele und grundlegende Informationen fehlen.
- Eine neue Vertretung wird für den Vergaberat der Nationalparkpartner benannt. Die Insel- und Halligkonferenz hat 2003 die Gründung mitinitiiert und ist seitdem im Vergaberat aktiv vertreten.
- Projekte der AktivRegion Uthlande
- Die Entwicklung der Biosphäre Halligen.

Also, viele Aktivitäten in der Insel- und Halligkonferenz, wir würden uns freuen, wenn Sie darüber berichten.

#### Weitere Informationen:

Jürgen Jungclaus, Vorsitzender: Tel. 0171 – 36 86 633

Natalie Eckelt, Geschäftsführung: Tel. 0151 – 50 67 04 88